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L'environnement  

 Principaux éléments grammaticaux  

La conjugaison des verbes (passé récent, passé composé, imparfait, futur) 

 Passé récent   

 Exprime un événement passé,  comme le passé composé, mais très proche du présent.  

Formation: 

Le verbe venir (au présent) + préposition de+ un verbe à l'infinitif.   

Ex: Je viens de recevoir un portable  

Nous venons de manger un gâteau.  

 Passé Composé  

Est le temps de récit et rapport des évènements considérés comme terminés. 

Formation:  

La plus part des verbes prennent l'auxiliaire avoir. 

Avoir ( au présent)+ participe passé  

Ex: Passé Composé du verbe  commencer: 

J'ai commencé  

Tu as commencé  

Il/Elle/ on a commencé  

Nous avons commencé  

Vous avez commencé  

Ils/elles ont commencé.  

Att: On ne fait pas l'accord du participe passé avec le sujet. Ex: Nous avons commencés 

( INCORRECT). 

Les quatorze verbes prennent l'auxiliaire être:  

Aller, venir, entrer, sortir, rester, arriver,  partir, monter,  descendre, passer, retourner,  tomber,  

naître et mourir. 

Formation :  

Être (au présent) + participe passé.  
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Ex: verbe arriver  

Je suis arrivé(e) 

Tu es arrivé  

Il est arrivé  

Elle est arrivée  

Nous sommes arrivé(e)s  

Vous êtes arrivé(e)s 

Ils  sont arrivés 

Elles sont arrivées.  

Att: On fait l'accord du participe passé avec le sujet (singulier et pluriel). 

Participe passé 

Formation du participe passé  

De verbes réguliers:  

Qui terminent en -er on supprime "er" et on ajoute é. Ex: passer. Passé.  

Qui terminent en - ir, on supprime "r". Ex: Partir= parti. 

Verbes irrégulières  

Être- été. Dire- dit, vendre- vendu, naître- né, tenir- tenu, avoir- eu, mettre- mis, faire- fait, voir- 

vu.... 

 Imparfait  

L'imparfait permet de présenter les circonstances de l'action de décrire:  

Formation:  

Radical de la première personne du pluriel du présent (sauf le verbe être)+ les terminaisons… 

Les terminaisons sont régulières pour toutes les verbes : ais, ais, ait, ions, iez, aient.  

Ex : J’étais, tu avais, elle pouvait, nous allions, vous faisiez, ils fuyaient.  

Futur  

On a futur simple et proche. 

 Futur simple  

Le futur simple,  employé seul,  exprimé une probabilité. 

Ex: Il pleuvra demain…( je le pense, je n'en suis pas sûr). 

Formation :  
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Infinitif + terminaisons proches du présent de verbe- avoir ( ai, as, a, ons, ez, ont). 

Ex: verbe exprimer  

J'exprimerai  

Tu exprimeras 

Elle/Il/on exprimera 

Nous exprimerons  

Vous exprimerez 

Ils/elles exprimèrent.  

Exceptions= modification du Radical. 

Ex: verbe avoir 

J'aurai ( ici le Radical n'est pas avoir)* 

Verbe être  

Ex: je serai.. 

 Futur proche  

Exprime une intention ou évènement futur considéré comme presque certain.  

Formation : 

Verbe aller (au présent)+ Infinitif. 

Ex: Le bus va partir  

Ils vont faire une fête.  

Les prépositions, les articles, les adjectifs  

 Les prépositions  

De lieu: à, dans.  

Ex : à Paris, à Maputo. 

Ex2 : dans la rue, dans mon passeport.  

D'appartenance : de 

Ex : l’adresse de Maura…son adresse.  
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 Articles  

Il y a deux sortes d'articles en français 

 

Masculin Féminin  Masculin  Féminin  

Singulier Le, l’ La, l’ Un  Une  

Pluriel  Les Des  

Articles définis  Articles indéfinis 

 

 

 Les adjectifs  

Existent plusieurs types des adjectifs en français, tel que : 

 Possessifs  

 Démonstratifs 

 Ordinaux  

  

 Possessifs 

Personne  Masculin  Féminin  

Je Mon nom  Ma fiche……… mon adresse 

Tu Ton prénom  Ta rue………… ton histoire 

Il, elle, on Son âge  Sa profession…… son identité  
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NB : En français, on emploie mon, ton, son, devant une voyelle et un h muet. 

L’adjectif possessif s’accord avec le nom qui suit. Pas avec le possesseur.  

 

 

 Démonstratifs 

Masculin  Féminin  

Singulier  Ce 

Ex : ce dossier  

Cet (quand le mot commence par 

une voyelle qui est au masculin  

ou h). ex : cet hôtel  

Cette 

Ex : cette lampe 

Cette hôtesse (commence par h mais est au 

féminin).   

 

Pluriel                                                       Ces 

Ex : Ces dossiers…………………………………..ces chaises 

 

 

 Ordinaux 

 Première, deuxième, troisième…centième,.  

Les nombres ordinaux se forment de façon régulière, ex : premier / première  

Dernier/ dernière.   

Actes de parole  

Interdiction et permission  

 Interdiction  

Les expressions utilisées pour exprimer l'interdiction sont:  

 Interdit ....ex: Interdit aux bicyclettes. 

 Défense de.... ex: défense de fumer. 

 Il ne faut pas...  ex: Il ne faut pas se battre ici. 

 Il est interdit de.... ex: Il est interdit de fumer.  

 Il n'est pas permis de... ex: Il n'est pas permis de manger ici. 
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 Permission :  

 Il est permis...ex: Il est permis de sortir, vous pouvez sortir. 

Aspects socioculturels  

Les jours fériés et les dates festives au Mozambique 

 Les jours fériés au Mozambique 

1
ier 

Janvier : nouvel an 

3 Février : jour des héros mozambicains. 

7 Avril : journée de la femme mozambicaine. C’est le jour où Josina Machel est morte. Le 

1
ier

 mai : fête du travail  

25 juin : journée de l’Independence Nationale du Mozambique. 

7 septembre: journée des Accords de Lusaka. 

 25 septembre: journée de l’Armée Mozambicaine.  

 4 octobre: journée de la paix. Jour dans lequel la Frélimo et la Renamo ont signé l’accord de fin 

de la guerre au Mozambique.  

 12 octobre: journée Nationale du professeur 

 19 octobre: journée de la tragédie de Mbuzine. Voici quelques dates commémoratives au niveau 

Mondial  

25 Décembre : journée de la famille(Noël).  

 

 Les dates festives au Mozambique 

Le 1
ier

 janvier - journée Mondiale de la paix. 

Le 14 février  -  journée des amoureux (la saint Valentin). 

Le 8 mars - journée Internationale des Femmes. 

Le 7 avril –  journée Mondiale de la Santé. 

Le 25 avril - journée de la lutte Contre le Malaria. 

Le 1er mai -  Journée Internationale des Travailleurs. 

Le 1er juin -  journée Internationale de l’Enfant.  
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Le 16 juin  - journée de l’Enfant africain. 

 Le 20 novembre - journée des droits de l’enfant. 

 Le 1er décembre  –  journée Mondiale de la lutte contre le VIH/Sida. 

La communauté  vie quotidienne  

 Les professions 

Les noms de professions 

Masculin  Féminin  

Commerçant 

Chanteur 

Infirmier 

Acteur 

Commerçante 

Chanteuse 

Infirmière 

Actrice. 

 

Les professions qui n'ont pas de féminin sont: Médecin, Professeur, Ingénieur…. 

Les professions qui n'ont pas  de masculin  sont : Hôtesse (de l'air). 

Pour savoir si se traite d'un homme ou d'une femme,  il faut mettre l'article (défini ou indéfini) 

devant chaque nom de profession. 

Les noms au masculin et féminin sont: secrétaire, journaliste, comptable,  dentiste. 

 

 L'heure  

Il y a deux façons de dire l'heure 

1. L'heure officielle: la journée se divise en vingt-quatre heures. 

C'est l'heure des horaires de train, de bus, de spectacles... 

Ex: Une heure  

Sept heures  

Quinze heures.  
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2. L'heure de conversation courante 

L'heure se divise en deux fois, douze heures: d'une heure du matin à midi et d'une heure de 

l'après-midi à minuit.  

Ex: Une heure du matin 1h 

Une heure de l'après-midi 13h 

Midi: 12h 

Minuit: 00h 

 

 Les moyens de transports  

Types et moyens de transport 

 Transports routier : L’autobus, Le bus, la voiture, le vélo/ la bicyclette, la moto, le 

camion, le taxi, le taxi-moto, la charrette, etc. 

 Transports ferroviaires : Le train, le métro, le Train à Grande Vitesse (le TGV) etc. 

 Transports maritimes : Le bateau, le bateau à voile, le bateau à rame, le navire, le sous-

marin. 

 Transports aériens : L’avion, l’hélicoptère, le téléphérique. 

Pour indiquer les moyens de transports, on utilise les expressions suivants : À (quand nous 

sommes au-dedans) et En (sur, dehors). 

Ex : À pied/ à vélo/ à moto. 

En train/ en bus/ en voiture/ en bateau/ en avion 

 

 Nous et l'environnement  

Les catastrophes naturelles  

“est un événement naturel ou causé par l’homme qui a d’importants effets négatifs sur la 

population, les biens, services et/ou l’environnement, dépassant la capacité de la collectivité 

affectée à réagir  

Les catastrophes ont bien évidemment des conséquences psychologiques à long terme. Outre 

leurs coûts humains directs et immédiats, les catastrophes naturelles aggravent souvent la 

pauvreté et font reculer la justice sociale.  
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quelques catastrophe naturelle les plus fréquentes sont: 

 Tempête 

 Tremblement de terre 

 Température extrême 

 Glissement de terrain 

 Sécheresse 

 Éruption volcanique 

 Cyclones  

Les impacts indésirables de catastrophes naturels sont: 

• Détérioration de l’infrastructure  

• Inondations  

• Éboulements  

• Coupures d’électricité  

• Problèmes d’eau  

• Dégâts dans l’agriculture  

• Perte d’habitation/habitation endommagée  

 

 Les indicateurs temporels: depuis, pendant,  

dans, il a, pour…  

Depuis 

Indique le moment du début d’une action prolongée et qui dure encore au moment où on parle

 J’habite à Montréal depuis dix ans. 

Ex: Elle attend son amie depuis une heure. 

Ce professeur enseigne au collège depuis 1970. 

Pendant 

Indique la durée complète d’une action terminée au moment où on parle.  

Ex: Nous avons voyagé sans arrêt pendant deux ans et maintenant nous préférons rester 

tranquilles. 



Olá! Estou aqui para ajudar com qualquer dúvida ou informação de que você precise. Se você tiver 
alguma pergunta ou precisar de assistência, sinta-se à vontade para entrar em contato comigo no 
WhatsApp. Estou disponível para conversar e ajudar no que for necessário. Aguardo o seu 
contato! 879369395 
 

 

Dans 

Exprime le début d’une action, un point dans le futur.  

Ex: Le spectacle va commencer dans quinze minutes. 

Il y a 

Indique un point dans le passé. On parle de quelque chose qui a eu lieu dans le passé. Le 

train est parti il y a dix minutes. 

EX: Marc est parti il y a deux jours. 

Pour 

Indique la durée prévue d’une action incomplète au moment où on parle.  

EX: Nous sommes à Tete pour trois semaines et après nous rentrerons chez nous. 

 

 Divertissements/Loisirs 

Activités de loisirs 

Voici quelques activités de loisir de jeunes : conduire un tracteur, une voiture, Pratiquer un sport 

régulièrement, Chanter dans un groupe, une chorale, Participer à des campagnes humanitaires : 

sida, Téléthon, Surfer sur le web, Ecrire des lettres, des poèmes, des histoires, entre autres.  

On utilise plusieurs verbes pour exprimer le loisir tels que :  

Aller 

Ex : Aller au cinéma, au théâtre, à des concerts 

Visiter 

Ex: je visite des musées, des salons, des parcs.. 

Aimer 

Ex: j’aime la littérature, la musique, la danse.. 

Jouer 

Ex: je joue aux boules, au football, au volley, au tennis,.. 

Faire 

Ex: je fais la natation, le judo, le basket. 
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Les pronoms adverbiaux: En et Y  

 Y- remplace une préposition de lieu (à, dans,  sur, sous, devant, à côté de....)+ un nom qui 

indique le lieu où on va, ou un lieu où on est. 

Ex: Ils vont à Tete= Ils y vont. 

Ils sont à Maputo=  Ils y sont.  

 

 En- remplace  de+ un nom  qui indique le lieu d'où on vient.  

Ex: Ils viennent  de France= Ils en viennent. 

Ils sortent de Zambie= Ils en sortent. 

Obs.: en peut aussi être pronom et remplacer un article partitif+ un nom qui indique le lieu.  

Ex: Tu veux de chocolat= Oui j'en veux bien!  

 

 

Le corps humain, la santé et 'hygiène  

Les parties du corps humain  
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La santé et 'hygiène 

Les bonnes habitudes de l’hygiène, nous aide à prévenir les maladies.  

Ce sont des actions habituelles qu’on pratique tous les jours.  

Se brosser les dents les matins et après chaque repas, permet d’éviter les caries.  

Se laver les mains avec du savon après la toilette, permet maintenir une bonne hygiène. 

Se peigner les cheveux après votre douche c’est être bien organisé. 

 Laver l’uniforme scolaire et toute autre pièce de vêtements c’est une forme de maintenir 

l’hygiène. 

Ranger votre maison et nettoyer les objets que vous utilisez toujours à la maison c’est une de 

formes de bien être chez vous.  
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Laver les végétaux, des légumes, avant de les consommer c’est une de forme du bien être dans 

votre santé. 

Balayer la cour de votre maison c’est pour bien être dans votre environnement. 

Boire de l’eau traitée …. Ou …… c’est l’une formes les plus conseillés pour une bonne santé. 

 

 Les organes sensoriels  

Les organes sensoriels sont les structures du corps qui permettent de percevoir et d'interpréter 

des informations provenant de l'environnement. Ils sont spécialisés dans la détection de 

différents types de stimuli, tels que la lumière, le son, le goût, l'odeur et les sensations 

tactiles.  

Les 5 principaux organes sensoriels sont: 

Les yeux : Ils sont responsables de la vision et détectent la lumière pour permettre la 

perception des formes, des couleurs et des mouvements. 

Les oreilles : Elles sont impliquées dans l'audition et l'équilibre. Les oreilles captent les 

ondes sonores et les transmettent au cerveau pour être interprétées comme des sons. 

Le nez : Il est responsable de l'olfaction (odorat). Les récepteurs dans la cavité nasale 

détectent les molécules odorantes et envoient des signaux au cerveau. 

La langue : Elle est impliquée dans le goût. Les papilles gustatives sur la langue détectent les 

saveurs (sucré, salé, acide, amer). 

La peau : Elle est l'organe du toucher et contient des récepteurs qui permettent de percevoir 

des sensations telles que la chaleur, le froid, la pression et la douleur. 
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